

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

تَبَّتْ يَدَا أَبِي لَهَبٍ وَتَبَّ ۝ مَا أَغْنَىٰ عَنْهُ مَالُهُ وَمَا كَسَبَ ۝ سَيَصْلَىٰ نَارًا ذَاتَ لَهَبٍ ۝ وَامْرَأَتُهُ حَمَّالَةَ الْحَطَبِ ۝ فِي جِيدِهَا حَبْلٌ مِّن مَّسَدٍ ۝

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

وَمَنْ أَعَانَ عَلَىٰ خُصُومَةٍ يَظْلِمُ فَقَدْ بَاءَ بِغَضَبٍ مِّنَ اللَّهِ عَزَّ وَجَلَّ .

MESSAGES DE LA SOURATE AL-MASAD

Chers musulmans !

L'une des sourates de notre livre saint, le Coran, est la sourate al-Masad. Rappelons-nous, dans le sermon de cette semaine, des messages qui nous sont enseignés.

Notre Seigneur indique comme suit dans ce chapitre : « **Que périssent les deux mains d'Abu-Lahab et que lui-même périsse. Sa fortune ne lui sert à rien, ni ce qu'il a acquis. Il sera brûlé dans un feu plein de flammes, de même sa femme, la porteuse de bois, à son cou, une corde de fibres.** »¹

Chers croyants !

Abu Lahab était l'oncle de notre Prophète (s.a.s.). Cependant, il était l'un de ceux qui imposaient à son neveu les plus dures épreuves. Il était l'un des plus grands ennemis de l'islam et des musulmans. Dans la sourate al-Masad, le sort exemplaire d'Abu Lahab, de ses assistants et de ceux qui l'ont suivi est rapporté.

Nous apprenons de cette sourate que ceux qui mènent la guerre contre Allah et Son Messager et s'engagent dans une lutte acharnée avec les croyants subiront un châtement douloureux. Ceux qui utilisent leurs biens, leurs richesses, leur pouvoir et leurs moyens pour semer le mal et la corruption sur terre s'exposeront à la colère d'Allah. Une triste fin attend ceux qui s'opposent à la justice et qui sont esclaves de leur arrogance et qui méprisent indignement les gens.

Chers musulmans !

La sourate al-Masad enseigne aussi que, ceux qui soutiennent l'oppression, subiront le même sort qu'Abu Lahab. Parce que soutenir l'opresseur est une cruauté. Faire en sorte que l'oppression se généralise est aussi de l'oppression. Notre Prophète (s.a.s) a dit : « **Celui qui aide à l'oppression encourra certes la colère d'Allah le Tout-Puissant.** »² Par conséquent, partout où il y a de l'oppression, nous devons nous y opposer avec nos mains, notre langue et notre cœur. Dans un monde où l'oppression existe, personne n'est en sécurité. L'avertissement du Messager d'Allah (s.a.s) sur cette question est très clair : « **Si les gens voient la cruauté de l'opresseur et ne l'en empêchent pas, il est inévitable qu'Allah leur inflige un tourment général.** »³

Chers croyants !

Comme il est triste que des Abu Lahab poursuivent encore aujourd'hui leurs oppressions et que des Abu Jahl voyagent à travers les continents. Les meurtriers et les envahisseurs commettent des massacres brutaux sur les terres de l'islam, en particulier à Gaza, sur des enfants, des femmes, des personnes âgées et des innocents. Des meurtriers commettent un génocide rarement vu dans l'Histoire. Ceux qui les soutiennent en applaudissant l'oppression de leurs mains ensanglantées, encouragent les oppresseurs. Ô Cruel ! Abandonne cette oppression. Ne fais pas confiance au pouvoir que tu détiens aujourd'hui. Regarde l'Histoire et tires-en une leçon. Rappelle-toi de ce qui t'est arrivé à cause de tes transgressions passées. Le pouvoir et les opportunités dont tu disposes aujourd'hui ne pourront jamais te sauver. Aucune puissance ne pourra empêcher notre grande religion, l'islam, de s'installer dans les cœurs et de se répandre à travers le monde. Notre Seigneur nous informe de ce fait comme suit :

يُرِيدُونَ لِيُطْفِئُوا نُورَ اللَّهِ بِأَفْوَاهِهِمْ وَاللَّهُ مُتِمُّ نُورِهِ وَلَوْ كَرِهَ الْكَافِرُونَ

« **Ils veulent éteindre de leurs bouches la lumière d'Allah, alors qu'Allah parachèvera Sa lumière en dépit de l'aversion des mécréants.** »⁴

Chers musulmans !

Aucune cruauté et injustice n'est éternelle. Peu importe à quel point les oppresseurs pensent être forts, ils seront certainement déçus. La vérité prévaudra et l'erreur disparaîtra. Notre devoir est de ne jamais consentir à l'oppression ni de nous incliner devant le mal. Il s'agit de continuer à nous tenir droit contre les oppresseurs et rester aux côtés des opprimés sans perdre notre espoir et notre courage. Il s'agit d'unir nos mains et nos cœurs pour construire une civilisation qui garantira la justice et la bonté sur terre et assumer correctement nos responsabilités.

N'oublions pas que la raison pour laquelle les oppresseurs continuent aujourd'hui leur oppression est due à la désorganisation des musulmans. La fin de l'oppression dépend de l'action des musulmans dans l'unité et la solidarité.

Je termine mon sermon par le verset suivant commandé par notre Seigneur le Tout-Puissant :

قُلْ لِلَّذِينَ كَفَرُوا سَعْتٌ لَّيْسَ لَهُمْ شُرَكَاءُ فِيهَا يُحْسِنُونَ إِلَىٰ جَهَنَّمَ وَيَسَّ الْمِهَادُ

« **Dis à ceux qui ne croient pas : "Vous serez vaincus bientôt ; et vous serez rassemblés vers l'Enfer. Et quel mauvais endroit pour se reposer !"** »⁵

¹ Al-Masad, 111/1-5.

² Abu Daoud, Kadâ' (aqdiya), 14.

³ Tirmidhi, Tefsîr al-Qur'ân, 5.

⁴ As-Saff, 61/8.

⁵ Ali Imran, 3/12.